
““今明两年将是救护车今明两年将是救护车

等 医 疗 用 车 需 求 的 爆 发等 医 疗 用 车 需 求 的 爆 发

期期。”。”上汽大通负责医疗行上汽大通负责医疗行

业的大客户销售经理陈伟东业的大客户销售经理陈伟东

说说：“：“我们正抓紧推出新产我们正抓紧推出新产

品品，，布局新销售渠道来抓住布局新销售渠道来抓住

这个机会这个机会。”。”

疫情期间疫情期间，，上汽大通日上汽大通日

夜赶工夜赶工，，十天之内为武汉送十天之内为武汉送

去去 6060 辆负压救护车的新闻辆负压救护车的新闻

在微信朋友圈在微信朋友圈““刷屏刷屏””了了。。

陈伟东和同事们很激动陈伟东和同事们很激动，，一一

方面方面，，这证明大通的产品得这证明大通的产品得

到了肯定到了肯定；；另一方面另一方面，“，“我我

们和急救中心的联系建立了们和急救中心的联系建立了

起来起来，，有了突破口有了突破口。”。”

据介绍据介绍，，国家每年发放国家每年发放

的救护车牌照数量固定在的救护车牌照数量固定在

50005000张左右张左右，“，“所以每年救所以每年救

护 车 的 销 量 也 就护 车 的 销 量 也 就 50005000 多多

辆辆。”。”救护车是一个存量市救护车是一个存量市

场场，“，“想要改变医院想要改变医院、、急救急救

中心中心、、疾控中心原有的采购疾控中心原有的采购

模式和采购车型相当难模式和采购车型相当难。”。”

以中国最大的两个急救中心以中国最大的两个急救中心

———北京和上海—北京和上海120120急救中急救中

心为例心为例，，北京急救中心一直北京急救中心一直

以来采购的都是奔驰以来采购的都是奔驰，，而上而上

海急救中心采购的是丰田海急救中心采购的是丰田。。

突发的疫情刺激了相关突发的疫情刺激了相关

机构对救护车的需求机构对救护车的需求，，也给也给

上汽大通带来了机遇上汽大通带来了机遇。“。“除除

了北京了北京120120急救中心急救中心，，北京北京

999999 急救中心也有购车意急救中心也有购车意

向向。”。”上汽大通已经和北京上汽大通已经和北京

两家急救中心建立起了联两家急救中心建立起了联

系系。“。“目前目前，，我们只能通过我们只能通过

电话和微信沟通电话和微信沟通，，疫情结束疫情结束

后后，，我们会去走访客户我们会去走访客户，，争争

取参加后续投标取参加后续投标。”。”陈伟东陈伟东

说说，，他们会通过新产品试乘他们会通过新产品试乘

试驾试驾、、优惠的售后服务不断优惠的售后服务不断

加深与新客户的联系加深与新客户的联系。。

此外此外，，上汽大通还在与上汽大通还在与

各大改装厂加强沟通各大改装厂加强沟通。。据了据了

解解，，专用车改装厂是医疗用专用车改装厂是医疗用

车领域重要的销售渠道车领域重要的销售渠道。。遍遍

布全国各大城市的改装厂由布全国各大城市的改装厂由

于能够直面客户于能够直面客户，，不但有深不但有深

入了解客户需求的机会入了解客户需求的机会，，还还
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33 月月 77 日晚上日晚上，，吉祺炜吉祺炜

来到一家雪佛兰来到一家雪佛兰 44SS 店店，，再再

过几分钟过几分钟，，雪佛兰开拓者的雪佛兰开拓者的

直播就要开始了直播就要开始了，，他迅速在他迅速在

心里过了一遍直播流程心里过了一遍直播流程。。作作

为上汽通用汽车雪佛兰市场为上汽通用汽车雪佛兰市场

营销部部长营销部部长，，他参加过多次他参加过多次

新车发布会新车发布会，，面对过无数个面对过无数个

媒体记者媒体记者，，尽管尽管““身经百身经百

战战”，”，但第一次走进直播但第一次走进直播

间间，，心里还是有些紧张心里还是有些紧张。。

““这算是我的开箱直播了这算是我的开箱直播了。”。”

他笑称他笑称：“：“还好还好，，我对产品我对产品

还是比较了解的还是比较了解的，，介绍产品介绍产品

时就放松多了时就放松多了。”。”

雪佛兰开拓者是中大型雪佛兰开拓者是中大型

77 座全境座全境 SUVSUV，，即将在即将在 44 月月

中旬与消费者见面中旬与消费者见面。。临近上临近上

市之际市之际，，这场这场““高管开箱直高管开箱直

播播 ”” 吸 引 了吸 引 了 3030 多 万 人 观多 万 人 观

看看。“。“主播带着我们看了很主播带着我们看了很

多细节多细节，，甚至还讲解了美系甚至还讲解了美系

SUVSUV 的历史的历史，，最后还有抽最后还有抽

奖奖，，看得我想换车了看得我想换车了，，就看就看

上 市 后 的 价 格 合 不 合 适上 市 后 的 价 格 合 不 合 适

了了。”。”一位观众告诉记者一位观众告诉记者。。

疫情发生以来疫情发生以来，，上汽通上汽通

用汽车不断尝试新的营销模用汽车不断尝试新的营销模

式式，，和消费者直接对话和消费者直接对话。。不不

仅是雪佛兰品牌仅是雪佛兰品牌，，别克别克、、凯凯

迪拉克都相继开启了迪拉克都相继开启了““直直

播播””模式模式。。

一个月来一个月来，，上汽通用各上汽通用各

品牌联合经销商累计开展在品牌联合经销商累计开展在

线直播线直播11万多场万多场，，吸引了几吸引了几

百万人观看百万人观看，，更是形成了几更是形成了几

百个订单转换百个订单转换。。

与此同时与此同时，，上汽通用汽上汽通用汽

车还在第一时间帮助经销商车还在第一时间帮助经销商

快速建立快速建立VRVR智能展厅智能展厅。。记记

者亲自体验后发现者亲自体验后发现，，打开打开

eBuickeBuick商城商城VRVR展厅展厅，，不仅不仅

能够能够 360360°°观看车辆外观观看车辆外观，，

还能够像现实生活中一般还能够像现实生活中一般

““坐坐””进汽车的不同位置进汽车的不同位置，，

随意拉动画面看仪表盘随意拉动画面看仪表盘、、方方

向盘和座椅等车内任何部向盘和座椅等车内任何部

件件、、空间及装饰空间及装饰。。据介绍据介绍，，

eBuickeBuick品牌品牌VRVR展厅推出后展厅推出后

引起了不少消费者的兴趣引起了不少消费者的兴趣。。

截至目前截至目前，，别克旗下经销商别克旗下经销商

VRVR智能展厅累计观看人数智能展厅累计观看人数

已超过已超过100100万人次万人次。。

而在售后服务市场而在售后服务市场，，也也

有有““线上模式线上模式”。”。疫情期疫情期

间间，，上汽通用汽车推出了线上汽通用汽车推出了线

上预约取送车服务上预约取送车服务，，让用户让用户

足不出户就能完成爱车保养足不出户就能完成爱车保养

维修维修。“。“用用 AppApp 预约就有人预约就有人

上门了上门了，，线上预约保养还送线上预约保养还送

免费的车内消毒免费的车内消毒，，真的很贴真的很贴

心心。”。”一名凯迪拉克车主说一名凯迪拉克车主说。。

据悉据悉，，凯迪拉克在疫情凯迪拉克在疫情

期间不仅为全国车主提供了期间不仅为全国车主提供了

免费消毒车辆的服务免费消毒车辆的服务，，更有更有

2424××77小时的免费健康咨询小时的免费健康咨询

及紧急医疗援助及紧急医疗援助，，让车主足让车主足

不出户享受私人医生级的关不出户享受私人医生级的关

怀怀。。

事实上事实上，，从去年起从去年起，，上上

汽通用就开始帮助经销商一汽通用就开始帮助经销商一

同搭建线上平台同搭建线上平台，，创变服务创变服务

生 态 圈生 态 圈 。。 iBuick AppiBuick App、、

MyCadillacMyCadillac 超级超级 AppApp 等线上等线上

平台接连上线平台接连上线，，针对疫情期针对疫情期

间的客户关怀服务功能间的客户关怀服务功能。。在在

这个特殊时期这个特殊时期，，这些线上平这些线上平

台都在发挥作用台都在发挥作用。。

不仅如此不仅如此，，凯迪拉克在凯迪拉克在

无接触交车和云端看车以无接触交车和云端看车以

外外，，还为中国消费者带来了还为中国消费者带来了

一种前沿的豪华车消费方式一种前沿的豪华车消费方式

———— 推出推出““租啦租啦””汽车长汽车长

租计划租计划，，让消费者可以没有让消费者可以没有

过多经济负担地与新美式豪过多经济负担地与新美式豪

华生活零距离华生活零距离。。

一场疫情加快了市场的一场疫情加快了市场的

优胜劣汰优胜劣汰，，整车厂需要迅速整车厂需要迅速

转换营销思路转换营销思路，，主动求新主动求新、、

求变求变。。无论是线上销售还是无论是线上销售还是

线上服务线上服务，，都是上汽通用汽都是上汽通用汽

车对市场营销模式的积极探车对市场营销模式的积极探

索索，，都为了寻找逆行而上的都为了寻找逆行而上的

新机遇新机遇。。

乘势追击 深挖增量新空间

上汽大通：拓展医疗救护用车市场

疫情期间疫情期间，，医药供应链医药供应链

上下游齐心协力为抗疫付出上下游齐心协力为抗疫付出

各自的努力各自的努力。。上汽安吉物流上汽安吉物流

旗下安吉智能物联技术有限旗下安吉智能物联技术有限

公司自主研发的公司自主研发的 AGVAGV 机器机器

人不仅穿梭在汽车配件仓人不仅穿梭在汽车配件仓

库库，，在医药生物科技存储领在医药生物科技存储领

域也发挥着特殊作用域也发挥着特殊作用，，配合配合

一些已向智能化升级转型的一些已向智能化升级转型的

药企药企、、医院完成工作医院完成工作。。通过通过

智能调度系统智能调度系统，，AGVAGV 机器机器

人人““零失误零失误””地把药品取运地把药品取运

到各个指定窗口到各个指定窗口。。

““我们开发的医药生物我们开发的医药生物

科技智能仓储科技智能仓储 AGVAGV 已经在已经在

实际场景中投入使用实际场景中投入使用，，并计并计

划向更多医院以及长三角地划向更多医院以及长三角地

区推广区推广。”。”安吉智能市场营安吉智能市场营

销业务开发高级经理党雄飞销业务开发高级经理党雄飞

告诉记者告诉记者：“：“智能仓储使医智能仓储使医

药运输更高效稳定药运输更高效稳定、、灵活有灵活有

序序，，同时减少出入库时间和同时减少出入库时间和

人为疏忽人为疏忽，，可以让药品安全可以让药品安全

更有保障更有保障。。在未来在未来，，药品配药品配

送送、、收发和搬运都会通过智收发和搬运都会通过智

能移动设备实现能移动设备实现。”。”

业内人士预计业内人士预计，，疫情带疫情带

来的汽车行业销量下滑来的汽车行业销量下滑、、供供

应链脱节等因素应链脱节等因素，，也将影响也将影响

到汽车物流的收入到汽车物流的收入。。汽车物汽车物

流企业必须主动求变流企业必须主动求变，，在变在变

局中寻找蕴含的机遇局中寻找蕴含的机遇。。

对于从事智能物流板块对于从事智能物流板块

新业务的安吉智能来说新业务的安吉智能来说，，从从

汽车物流行业跨界进入医疗汽车物流行业跨界进入医疗

物流行业是一次不可或缺的物流行业是一次不可或缺的

机遇和挑战机遇和挑战。。早在一年多早在一年多

前前，，安吉智能就未雨绸缪安吉智能就未雨绸缪，，

着手进行医疗智能仓储项目着手进行医疗智能仓储项目

的开发和应用的开发和应用。。

医药运输对温医药运输对温//湿度和湿度和

洁净度有着严格的标准和要洁净度有着严格的标准和要

求求，，药品在运输各环节过程药品在运输各环节过程

中的操作也相对复杂多变中的操作也相对复杂多变。。

为此为此，，安吉智能研发团队开安吉智能研发团队开

发 了 专 门 的发 了 专 门 的 AGVAGV 调 度 系调 度 系

统统，，反复测试优化算法反复测试优化算法，，确确

保在无人保在无人、、无尘无尘、、超低温的超低温的

环境下实现环境下实现““零失误零失误””的自的自

动化作业动化作业。“。“医用专用医用专用AGVAGV

不同于工业用不同于工业用 AGVAGV，，对精对精

度的要求非常高度的要求非常高。。在整个项在整个项

目过程中目过程中，，为了满足客户的为了满足客户的

高需求高需求，，我们不断创新技我们不断创新技

术术，，前后更新前后更新 AGVAGV 设计图设计图

纸多次纸多次。”。”党雄飞说党雄飞说。。

党雄飞表示党雄飞表示：“：“过去过去，，

我们和医药企业我们和医药企业、、物流企业物流企业

打交道打交道。。现在现在，，通过医院深通过医院深

度交流后将有机会融入到更度交流后将有机会融入到更

多医院内的服务场景中多医院内的服务场景中。”。”

以医药生物科技行业为切入以医药生物科技行业为切入

点点，，安吉智能将目光瞄向更安吉智能将目光瞄向更

广阔的领域广阔的领域。“。“目前目前，，供应供应

链末端依然存在市场空白链末端依然存在市场空白

点点，，我们自主研发的我们自主研发的 AGVAGV

可以满足各种场景可以满足各种场景，，这是另这是另

一片蓝海一片蓝海。。任何行业只要具任何行业只要具

有末端门店特性的客户都是有末端门店特性的客户都是

我们服务的对象我们服务的对象。”。”

面对不断变化的市场环面对不断变化的市场环

境境，，上汽安吉物流旗下安吉上汽安吉物流旗下安吉

智能通过技术革新智能通过技术革新，，为客户为客户

打造更加智能打造更加智能、、可靠的供应可靠的供应

链平台链平台，，也为自身的创新发也为自身的创新发

展创造了更多的机会展创造了更多的机会。“。“未未

来来，，我们会向汽车及非汽车我们会向汽车及非汽车

行业不断迈进行业不断迈进，，通过更多地通过更多地

和末端业务接触和末端业务接触，，继续提升继续提升

对项目实用程度的思考对项目实用程度的思考，，解解

决最后一公里的供应链场景决最后一公里的供应链场景

问题问题。。以满足各行各业客户以满足各行各业客户

需求为目标需求为目标，，帮助客户向数帮助客户向数

字化字化、、智能化转型智能化转型，，从而实从而实

现更高的收益价值现更高的收益价值。”。”党雄党雄

飞说飞说。。

牢牢把握着客户群牢牢把握着客户群。“。“目目

前前，，我们在和几大改装厂进我们在和几大改装厂进

行深入的沟通行深入的沟通，，一同探讨正一同探讨正

在研发的新产品在研发的新产品，，围绕市场围绕市场

紧密合作紧密合作。”。”

““ 我 们 正 在 设 计 基 于我 们 正 在 设 计 基 于

VV9090 改装的医疗用车改装的医疗用车，，前前

驱驱、、后驱车型都有后驱车型都有。”。”陈伟陈伟

东介绍东介绍，，上汽大通正在紧锣上汽大通正在紧锣

密鼓地推出医疗用车新车密鼓地推出医疗用车新车

型型，“，“除了除了 VV9090，，GG1010 也会也会

是很有竞争力的车型是很有竞争力的车型，，基于基于

这两款车型打造的新产品今这两款车型打造的新产品今

年应该能有不错的销量年应该能有不错的销量。”。”

据悉据悉，，新产品将在今年的医新产品将在今年的医

博会上与客户见面博会上与客户见面。“。“每年每年

春季召开的医博会是一个很春季召开的医博会是一个很

好的销售机好的销售机会会。”。”陈伟东说陈伟东说，，

受疫情影响受疫情影响，，医博会可能会医博会可能会

延期召开延期召开，，这也给上汽大通这也给上汽大通

充分的时间去研发基于充分的时间去研发基于VV9090

的新产品的新产品。。

凭借首创的凭借首创的 CC22BB 大规大规

模个性化智能定制模式模个性化智能定制模式，，上上

汽大通具备各类特种改装车汽大通具备各类特种改装车

完整产业链完整产业链。。目前目前，，上汽大上汽大

通 已 形 成通 已 形 成 300300 多 个 系 列多 个 系 列 、、

500500多个改装产品的布局多个改装产品的布局。。

未雨绸缪 抓住市场新机遇

上汽安吉物流：智能医药仓储大显身手

“直播看得我想换车了，就看上市后的价格合不

合适了。”一位观众在观看了上汽通用的直播后告诉

记者。疫情带来了挑战，也带来了新机遇。上汽各企

业在全力复工复产的同时，在变局中寻找市场机遇，

提升企业创新能力，加快推动产品和服务向高附加

值、高技术含量转型。 上汽通用三大品牌开直播上汽通用三大品牌开直播

上汽大通抓紧推出医疗用车上汽大通抓紧推出医疗用车

上汽安吉物流跨界医疗物流上汽安吉物流跨界医疗物流


